
Orléans : Corinne Leveleux à contre-courant...  

TPE, PME : faites appel à un conseiller 
pour la gestion des âges dans votre entreprise

CAMPAGNE 
Réunions en petit comité, consultations tous azimuts, 
la conseillère régionale PS est entrée très tôt en lice 
pour les municipales. Pour mieux occuper le terrain 
et se faire connaître des Orléanais. 
Mais Corinne Leveleux-Teixeira est condamnée 
à ramer à contre-courant d'une opinion très hostile 
à la politique gouvernementale. Par Laurent Rouault.

RESSOURCES HUMAINES 
Dans le cadre de la mise en œuvre du contrat de 
génération, les entreprises de moins de 300 salariés, 
qu’elles aient l’intention ou non de recourir 
à la mesure, peuvent bénéfi cier d’un conseil 
pour la gestion des âges de leurs salariés 
et de la transmission des compétences.

 «Ça m'arrange bien 
que Serge Grouard 
ne se déclare pas ! 
Pour le moment, 

j'ai le champ libre» . Dans sa vaste 
permanence de la place Louis XI, 
Corinne Leveleux-Teixeira enchaîne 
les rendez-vous. Peu connue 
du grand public, la conseillère 
municipale d'opposition à Orléans, 
également élue à la Région Centre, 
a dû partir en campagne très tôt. 
 «Dès le mois de mai» . Il s'agissait 
d'affi  rmer sa légitimité au sein de 
sa propre famille et d'enclencher 
une consultation publique. De quoi 
prendre en compte les souhaits, 
remarques et revendications des 
habitants pour les intégrer dans 
son programme... Dans un contexte 
national très largement défavorable, 
la candidate socialiste est obligée de 
jouer la carte de l'hyper proximité. 
Alors, le sénateur PS Jean-Pierre 
Sueur a beau souligner qu'il 
existe  «une fatalité orléanaise. 
Aucun maire n'y fait plus de deux 
mandats» , pour l'heure, la cote 
de CLT reste relativement basse 

Anticiper le départ en 
retraite de ses salariés, 
gérer la  pyramide 
des âges, déterminer 

la place et le rôle des jeunes et 
des seniors dans l’entreprise, 
identifi er les compétences-clefs 
et prévoir leur transfert... Autant 
de problématiques cruciales pour 
l’entreprise, mais pas toujours 
évidentes à anticiper et à gérer en 
interne. 
Dans le cadre du dispositif du 
contrat de génération, toute 
entreprise de moins de 300 salariés 
peut bénéficier, depuis le mois 
d’août dernier, d’un appui dans la 
mise en œuvre d’une gestion active 
des âges en le demandant auprès de 
la DIRECCTE (Direction régionale 
des entreprises, de la concurrence, 
de la consommation, du travail 
et de l’emploi). Objectifs : réaliser 
un diagnostic des ressources 
humaines de l’entreprise orienté 
sur la question des âges (pyramide 
des âges, départs en retraite 
prévus, recrutements envisagés, 
perspectives d’évolution de 

du côté des observateurs locaux. 
C'est qu'aujourd'hui, le début de 
campagne du PS et de ses alliés 
EELV sonne encore un peu creux. 
Et pour cause, Serge Grouard ne 
s'est pas encore engagé, le Front 
de gauche avec un binôme Michel 
Ricoud-Dominique Tripet entre 
dans l'arène le 22 novembre. Diffi  cile 
dans ces conditions de mobiliser 
les foules. Mais Corinne Leveleux-
Teixeira n'avait pas vraiment le 
choix.  «Il fallait aussi du temps pour 
eff acer les traces laissées par la primaire 
interne au PS» , analyse J.P Sueur. 
Le duel avec Michel Brard, conseiller 
général de St-Marceau a été violent... 
Et même si, aujourd'hui, entre les 
deux anciens rivaux le climat est à 
l'apaisement, au PS Orléanais il y 
a encore de sérieux tiraillements. 
Le projet de liste municipale des 
candidats PS -avant négociation avec 
les alliés- n'a pas encore été dévoilé 
et validé offi  ciellement que déjà la 
grogne s'installe. En apprenant le 
15 novembre dernier qu'il était placé 
en très mauvaise position, Fabrice 
Bouquet, le secrétaire de la section 

l’entreprise, identification des 
compétences clés…), et mettre 
en œuvre un accord collectif et/
ou un plan d’actions facilitant 
notamment l’embauche de jeunes 
en CDI, le maintien en emploi 

des seniors et la transmission des 
compétences. 
Celle-ci nécessite au préalable 
l’élaboration de fi che de postes en 
lien avec des référentiels métiers, 
la définition d’un processus 
d’accueil des nouveaux recrutés 

Orléans-Nord a fait un malaise en 
pleine réunion de militants. Baptiste 
Chapuis, jeune conseiller municipal 
socialiste, se cherche depuis des 
années, dans l'ombre de JP Sueur, 
un destin de maire d'Orléans. Sur 
le même projet de liste qui doit 
être validé par les militants, il est 
placé en 18 ème  position : en cas de 
défaite, impossible d'entrer au 
conseil municipal. Baptiste Chapuis 
est de fort méchante humeur. 
Des grincements de dents que 
Corinne Leveleux relativise.  «Cette 
liste je ne suis pas seule à la faire... Il y 
a la parité, la nécessité d'intégrer des 
représentants des minorités alors oui, 
les places sont de plus en plus chères 

et la mise en place d’un parcours de 
formations des jeunes et seniors…
«L’appui conseil dépasse le cadre du 
contrat de génération. On peut le 
demander même si on ne souhaite 
pas forcément avoir recours à 
ce type de contrat», explique 
Sylvie Dumond, responsable du 
service ‘’Mutations économiques 
e t  D é v e l o p p e m e n t  d e s 
compétences’’ à la Direccte 
Centre. «Il s’agit vraiment d’une 
réfl exion de fond sur l’organisation 

pour les mâles blancs» . Classiques 
disputes d'egos qu'il faut déminer. 
Mais CLT a du pain sur la planche, 
et il faut faire vite. Serge Grouard ne 
devrait pas tarder à annoncer son 
entrée en campagne.  «Nous pensons 
depuis longtemps que le maire sortant 
se déclarera lors de l'inauguration de la 
place du Martroi» , rappelle souvent 
CLT. La prof d'histoire du droit de 
l'Université d'Orléans va devoir, très 
vite, rassembler ses soutiens pour 
investir les marchés et les rues de la ville.  

de l’entreprise, un domaine au sujet 
duquel les PME n’ont pas l’habitude 
de faire de la prospective. Pour les 
entreprises qui avaient mis en place 
des accords, cela permet également de 
les remettre en perspective. Cela peut 
tout simplement permettre d’avoir un 

regard extérieur...» 
Cet appui conseil est apporté par 
un consultant extérieur, choisi par 
l’entreprise parmi la quinzaine de 
consultants travaillant dans la 
région Centre en partenariat avec 
la DIRECCTE. Il peut prendre trois 
formes : 
-un appui individuel, qui peut être 
fi nancé à hauteur de 50% par l’État, 
avec un plafond de 12.500€.
-une action collective portée par 
un regroupement d’entreprises, 
fi nancée de la même manière, mais 
avec des coûts partagés.
-un travail global mené sur un 
territoire ou au sein d’une fi lière, 
mené par une chambre consulaire,  
un syndicat professionnel, une 
association de commerçants...
Par ailleurs, suite à des négociations 
menées au niveau national, des 
conventions ont été signées avec 
14 OPCA (organismes paritaires 
collecteurs agréés) dont l’Opcalia 
et l’Agefos, afi n que le recours à 
l’appui conseil ne coûte rien aux 
entreprises relevant de ces OPCA.

 î Pour en savoir plus
www.centre.direccte.gouv.fr
htt p://travail-emploi.gouv.fr/
contrat-de-generation,2232

«L’appui conseil 
dépasse le cadre 
du contrat 
de génération.» 

Sylvie Dumond, 
responsable du service 
‘’Mutations économiques et 
Développement 
des compétences’’ 
à la Direccte Centre.

Actu en Bref

  J-P. SUEUR VA FAIRE 
BAISSER LES I MPÔTS 
À LA SOURCE 
Les valeurs locatives de La Source vont pouvoir 
évoluer : c'est un combat de  «près de dix ans»  que le 
sénateur PS du Loiret Jean-Pierre Sueur a vu aboutir le 
15 novembre avec l'adoption par l'Assemblée nationale 
d'un amendement permettant d'assouplir les condi-
tions dans lesquelles les valeurs locatives cadastrales, 
qui servent de base pour fi xer le montant des impôts 
locaux, vont pouvoir être réévaluées. Un engagement 
que le ministre du Budget  «avait pris auprès de lui 
il y a plus d’un an» , rappelle le sénateur. Cette vic-
toire est aussi celle de l'Association des habitants de 
La Source et de l'élu communiste Michel Ricoud, 
qui dénoncent depuis de nombreuses années des 
valeurs locatives trop élevées à La Source.
  

 JEAN-PAUL DENANOT, 
TÊTE DE LISTE PS 
POUR LES EUROPÉENNES 
Le président du Conseil régional du Limousin Jean-
Paul Denanot vient d'être désigné par les instances 
nationales du PS comme tête de liste socialiste 
pour les élections européennes de mai 2014, pour 
la région Centre-Auvergne-Limousin. La vice-prési-
dente de la Région Centre Karine Gloanec-Maurin 
est en 2 e  position sur cette liste, qui doit être validée 
par les militants ce jeudi 21 novembre.

Corinne Leveleux-Teixeira 
doit combler son défi cit 

de notoriété. 
© htt p://corinneleveleuxteixeira.fr

Toute entreprise 
de moins 
de 300 salariés 
peut bénéfi cier 
de l’appui 
d’un consultant 
pour gérer les 
problématiques 
liées à l’âge 
des salariés.

Article en partenariat 
avec la DIRECCTE.
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